

Grosse personelle Veränderungen

Der Gemeinde Langenbruck stehen nächstes Jahr grosse personelle Veränderungen ins Haus. Neben dem Rücktritt von Gemeinderat Carlo Paganin per Ende 2017 kommt jetzt noch der Rücktritt von Walter Wenger per Ende Mai 2018 dazu. Auch ist bekannt, dass Gemeindeverwalter Christian Burkhardt per Ende 2018 in Pension gehen wird und im Werkhof ein Lehrling zu ersetzen ist.

Es ist deshalb nicht erstaunlich, dass die Information zur jährlich stattfindenden Klausurtagung des Gemeinderates bezüglich der Zielsetzungen zurückhaltender daherkommt als auch schon.

So betrifft eines der Ziele die Massnahmen zu den personellen Veränderungen. Der Gemeinderat will eine proaktive Personalpolitik betreiben, sagt Gemeindepräsident Hector Herzig.

Im Weiteren soll das, was die Gemeinde bereits hat, besser gepflegt und betreut werden. Dies betreffe unter anderem die vorhandenen 100 Kilometer Wanderwege.

Der Gemeinderat will sich zudem dafür einsetzen, eine Willkommenskultur entstehen zu lassen. Dazu gehöre, dass der Tourismus im Rahmen der Möglichkeiten gefördert wird.

An der gut besuchten Gemeindeversammlung vom Montag wurde das Budget 2018 mit grossem Mehr genehmigt. Ebenso die unveränderten Steuersätze sowie die Gebühren und die Feuerwehersatzabgabe. Der Voranschlag 2018 ist wiederum geprägt von den weiter steigenden Ausgaben beim Gesundheits- und Sozialhilfwesen. «Die Gemeinde gibt 23,4% ihres Aufwandes für die soziale Sicherheit aus», sagt Herzig.

Den budgetierten Ausgaben in der Höhe von 4426 155 Franken stehen Einnahmen in der Höhe von 4357044 gegenüber. Daraus resultiert ein Ausgabenüberschuss von 69 111 Franken.

Grosse Frage bleibt, wie die Gemeinde zusätzliche Erträge generieren kann, damit die Selbstfinanzierung besser wird.

Für das laufende Jahr geht der Gemeinderat von einem guten Abschluss mit einem positiven Ergebnis aus. Im laufenden Jahr konnten eine halbe Million Franken Schulden zurückbezahlt werden.

Gemeinderat Carlo Paganin wurde von der Versammlung für seine neunjährige Amtszeit mit riesigem Applaus verabschiedet.

BEAT ERMEL



Der per Ende 2017 zurücktretende Gemeinderat und Wasserchef Carlo Paganin erhält von Gemeindepräsident Hector Herzig einen goldenen Wasserhahn.

FOTO: B. ERMEL